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新华社北京8月16日电 8月16
日，国家主席习近平就埃及发生教堂
失火事件向埃及总统塞西致慰问电。

习近平表示，惊悉埃及发生教
堂失火事件，造成重大人员伤亡。我
谨代表中国政府和中国人民，并以

我个人的名义，对遇难者表示深切
的哀悼，向遇难者家属和伤者致以
诚挚的慰问，祝愿伤者早日康复。

习近平就埃及发生教堂失火事件
向埃及总统塞西致慰问电

中办国办印发《“十四五”文化发展规划》
第11版

本报讯（记者徐展新） 昨天上
午，省委常委、市委书记彭佳学主
持召开翠屏山中央公园和余慈地区
统筹规划工作座谈会。他强调，要
站在长三角一体化和全省“两个先
行”的高度，高起点高水平规划建
设大都市北翼和翠屏山中央公园，
加强整体谋划，找准功能定位，高
效推进落实，加快打造现代化滨海
大都市重要标识，把党代会描绘的
宏伟蓝图变成美好现实。

汤飞帆、张平、徐宇宁、郑敏
强、叶怀贯、张文杰、林坚、杨勇、
林雅莲及朱金茂出席。会上通报了
翠屏山中央公园和余慈地区统筹规

划有关情况。江北区、镇海区、余
姚市、慈溪市党委或政府主要负责
人、人大和政协主要负责人及相关
市级部门负责人作交流发言。

彭佳学指出，市第十四次党代
会绘就了现代化滨海大都市的宏伟
蓝图，其中“翠屏山－三江口－东
钱湖－象山港错落有致”是充分彰
显大都市魅力的关键一笔。翠屏山
是宁波历史的源头，规划建设翠屏
山中央公园，是重塑大都市格局的
牵引性工程、塑造大都市形象的标
志性工程、光大大都市文脉的龙头
性工程、增强大都市实力的动力性
工 程 ， 对 于 宁 波 推 进 “ 六 大 变

革”、打造“六个之都”，在全省
“两个先行”新征程上担当示范具
有重要意义。

彭佳学强调，加强余慈地区统
筹发展、推进翠屏山片区开发建
设，事关宁波全局发展、长远发
展。要以更高标准加强系统规划，
坚持系统整体、整合融合、变革创
新，立足现代化滨海大都市建设总
体布局，把握未来发展走势，完善
余慈地区、翠屏山片区规划体系，
推动各类规划计划紧密衔接，确保
目标一致、方向一致、行动一致，
真正以大格局施展大手笔、以大气
魄建设大工程。要以更大力度提升

发展内涵，深入研究统筹翠屏山片
区开发建设和余慈地区高质量发展
的体制机制，创新“大通道+大循
环”“大智造+大转型”“大文脉+
大旅游”等融合发展模式，进一步
挖掘提升该区域的人文内涵、自然
内涵、生态内涵，探索田园与城市
融合发展的新模式、区域一体化发
展的新路径。要以更实举措抓好推
进落实，优化区域基础设施、公共
服务布局，深化文明典范创建，加
快“散弱乱污”主体整治，提升产
业层次，美化环境面貌，打造特色
亮点，确保翠屏山中央公园建设开
好局起好步。

彭佳学在翠屏山中央公园和余慈地区统筹规划工作座谈会上强调

高起点建设翠屏山中央公园
高水平打造大都市重要标识
汤飞帆张平徐宇宁出席

本报讯（记者俞永均 通讯员
孟佳佳） 昨日，由沃德菲航运 （宁
波） 有限公司运营的首条宁波－符
拉迪沃斯托克 （海参崴） 班轮直航
快线开通，首航班轮起航。业内人
士称，该航线的开通，将带动宁波
舟山港腹地延伸，助力湖南、福建
等地的商品从宁波舟山港出运。

符拉迪沃斯托克是俄罗斯太平
洋沿岸最大港口城市。据沃德菲航
运 （宁波） 有限公司总经理胡巍介
绍，执行首航任务的船舶是以宁波
城市命名的“GFL NINGBO （沃
德菲宁波） ”号，首航货物来自宁
波及温州、台州、义乌等周边地
区，包括日用品、电器及鞋帽等商
品。目前，宁波－海参崴航线为双
周班，周一开行，从宁波舟山港直
达海参崴只需 4 至 5 天，舱位足、
速度快、航程短、稳定性高。

国际班轮公司缺失，曾经是制
约宁波港航业发展的重要瓶颈之
一。早在 2018 年，宁波水运总运
力就突破 1000 万载重吨，但主要
服务于煤炭、铁矿石、原油、成品
油、液化天然气等大宗商品的国内
运输，国际贸易运力不足两成。特
别是新冠疫情暴发以来，缺船问题
一度严重困扰宁波外贸业。如何破
解水运运力的结构性问题，在兼顾
内贸的同时，加快发展外贸运力，
让宁波轮船驶向全球？

宁波将目光瞄准国际班轮公
司。“国际班轮公司在国际航运市
场运力资源配置中占据主导地位，
具有较强的议价权和话语权。”市
口岸办负责人说，引进国际班轮公

司的区域总部、功能性总部，不仅
有利于支撑港口吞吐量的持续增
长，也会带动航运金融、航运保
险、海事法律、船舶管理等高端航
运服务业集聚发展，助力宁波建设
世界一流强港，破解“港强航弱”
困局。

今年，市口岸办在“助企纾
困”服务企业活动中了解到，沃德
菲航运 （香港） 有意在上海、广
州、青岛等地中选择一地设立总部
机构。该办第一时间上门与企业深
入洽谈对接，详细介绍宁波国际航
运物流产业集聚区内行业产业链分
布格局、集聚区相关扶持政策等。
同时，积极对接宁波舟山港集团，
协助企业解决业务场景搭建、国际
航线开通、班轮靠泊、装卸作业等
经营性问题。

目前，沃德菲航运 （香港） 已
决定将内地总部机构设在宁波，业
务范围覆盖国内主要口岸以及各个
支线流域。“下一步，我们计划在
上海、青岛、广州南沙及东南亚相
关城市设立分支机构，为宁波提升
全球航运资源配置能力再添新动
力。”胡巍说。

近年来，市口岸办借鉴新加
坡、香港等航运业发达地区的经
验，大力开展港航服务业“招大引
强育优”专项行动，加大航运总部
集聚力度。截至目前，已有阿拉丁
航运、瀚酋航运等国际班轮公司在
宁波设立中国总部，地中海航运、
马士基航运等全球排名前十的航运
巨头在宁波设立了分公司或分支机
构。

政企携手破解“港强航弱”困局

宁波－海参崴
班轮航线昨首航

本报讯 （记者黄合） 前天上
午，市人大常委会主任会议听取了
市应急管理局受市政府委托所作的
关于危化品安全生产监管工作情况
的汇报，并听取了市人大常委会社
会建设工委相关调研情况报告。市
人大常委会主任张平主持会议并强
调，以“时时放心不下”的责任感，增
强“安全生产责任大于天”的安全意
识，确保危化品安全生产长治久安。
宋越舜、胡军、戎雪海、许亚南、印黎
晴及彭朱刚参加。

宁波是我国最重要的石化产业

基地之一、国家原油储备基地，华
东地区石油天然气、液体化学品物
流枢纽和重要能源基地。镇海和北
仑、大榭是我市石化产业的主要集
聚地，被列为国家、省级危化品重
点县。

张平指出，石化产业是我市重
要支柱产业，同时也是安全生产重
点风险领域。近年来，在市委的坚
强领导下，市政府高度重视危化品
监管工作，健全监管体制，压实法
律责任，加大专项整治，提升保障
能力，全市危化品安全生产形势总

体平稳向好。但安全生产永远在路
上，我市危化品监管工作也面临一
些新情况新问题，亟须在下步工作
中统筹推进、攻坚破难、整改落
实。一要强化主体责任。压实压细
地方属地管理责任、部门监管责任、
企业主体责任和社会共治责任，尤
其是要抓细抓实行业主管责任，确
保管业务的必须管安全、管生产的
必须管安全。二要强化依法治理。关
于安全生产工作，国家有法律、省里
有条例，宁波还在去年率先出台了
生产经营单位安全生产主体责任规

定。“徒法不足以自行”，有法可依更
要 有 法 必 依 ，“ 宁 听 骂 声 ，不 听 哭
声”。政府及有关部门要切实强化危
化品监管责任，增强执法刚性，让
法律法规真正长出“牙齿”。三要
强化数字赋能。追求本质安全，关
键是要消除人的不安全行为和物的
不安全状态，必须借助数字化手
段，进一步加强日常监督、巡逻，
将隐患性问题消灭在萌芽状态。市
人大常委会也要及时跟进有关法律
法规实施情况，持续助推安全生产
治理体系和治理能力建设。

市人大常委会听取危化品安全生产监管工作情况汇报
张平要求增强责任意识，确保危化品安全生产长治久安

本报讯 （记者徐展新） 昨天下
午，省委常委、市委书记、市委审计
委员会主任彭佳学主持召开十四届市
委审计委员会第一次会议。他强调，
全市各级各部门特别是审计机关要深
入学习贯彻习近平总书记关于审计工
作的重要论述，不断增强对党忠诚、
为民审计的政治自觉，全力保障现代
化滨海大都市建设全局，以实际行动
迎接党的二十大胜利召开。

汤飞帆、郑敏强、叶怀贯、张文
杰、宋越舜及朱金茂出席。会议听取
前阶段审计工作情况汇报，研究审议
有关文件，部署下阶段审计工作。

彭佳学强调，全市审计机关要
深刻认识新时代审计工作取得的历
史性成就、新时代审计工作的正确
方 向 、 新 时 代 审 计 工 作 的 战 略 部
署，锚定职责定位，以高质量审计
监督保障经济社会高质量发展。一
要 坚 持 靶 向 发 力 ， 当 好 经 济 卫 士 。
坚持用政治眼光分析经济问题，紧
扣推进“两个先行”、深化“六大变
革 ”、 打 造 “ 六 个 之 都 ” 的 目 标 任
务，聚焦稳定经济大盘、共富示范
先行、风险防范化解、权力规范运
行，常态化抓好“经济体检”，一体
推进揭示问题、规范管理、促进改
革，确保“疫情要防住、经济要稳
住、发展要安全”的要求不折不扣
落实到位。二要敢于动真碰硬，狠
抓 审 计 整 改 。 以 “ 七 张 问 题 清 单 ”
为牵引，加强审计整改全口径、全
周期规范化管理，压实被审计单位
整 改 主 体 责 任 和 主 管 部 门 监 管 责
任，确保高质量完成审计整改的硬
任务。三要贯通各类监督，强化监
督合力。建立健全巡视巡察监督与
审计监督、纪检监察派驻监督与内
部审计部门协作配合机制，推动各
类监督系统集成、全面贯通，形成
衔接顺畅、协同高效、执行有力的
大监督工作格局。

彭佳学强调，各级党委 （党组）
要大力支持审计工作，市委审计委及
其办公室要抓好研究谋划、统筹协
调、督促落实，各成员单位要各司其
职、协同配合，各级各部门要自觉接受审计、积极配合审计。各级审计机
关要树牢“有问题没发现是失职、发现问题不报告是渎职”的意识，落实
落细以审计精神立身、以创新规范立业、以自身建设立信的“三立”要
求，用铁面无私、敢审敢言的实际行动体现对党的绝对忠诚。
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资料图片：翠屏山东麓的九龙湖景区风光旖旎。（记者 严龙 摄）

420420平方公里土地上将崛起一座平方公里土地上将崛起一座““中央公园中央公园””
———关于翠屏山的滨海大都市畅想—关于翠屏山的滨海大都市畅想
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记者 何 峰

走进位于鄞县大道的云裳谷，
浓烈的异域风情扑面而来：马卡龙
色系的炫酷楼宇、高大的椰子树、

“帅气”的三轮摩托、呆萌的小黄
车，还有头顶的彩色路标、路两侧
的时尚买手店⋯⋯街区每一个角落

都流露出艺术感，让记者仿佛穿越
到了国外的城市。甬城连日高温，
但 8 月 10 日上午记者在云裳谷看
到，街区里仍有不少时尚人士冒着
酷暑忙着拗造型拍大片。

“他们中，有些是潮流人士拍
照打卡，更多的是园区里设计师品
牌的工作人员在拍产品宣传照。”
斐戈集团董事、副总裁施美告诉记
者。

云裳谷时尚科技园区是由宁波

斐戈集团打造的纺织服装产业的创
新综合服务平台。云裳谷的三栋楼
房曾是斐戈集团针织车间、梭织车
间与办公楼，斐戈集团几年前将部
分生产环节外包，厂房出现了闲
置。“是将多余厂房整体出租，安
安稳稳收取租金，还是重新定位实
现涅槃重生，为宁波的时尚产业作
贡献？”在守成与二次创业之间，
斐戈集团坚定选择了后者。“斐戈
集团做服装多年，积累了丰富的经

验。我们希望围绕时尚纺织服装服
饰关联产业，集聚一批中小微企
业，同大家分享经验，精准对接创
新链与产业链，推动传统产业转型
升级。”施美说。

老旧工业区转型为宁波首个时
尚产业园街区。在共享理念的带动
下，云裳谷快速在园区内形成了服
装业生态链微循环，为入驻企业提
供商标设计、面辅料供应、印花打
样、生产、展示展销、报关、金融
对接等服务。截至目前，已有 100
多家中小微企业入驻园区，其中大
部分为服装贸易企业。“我们用自
己的资源和经验，让大家享受抱团
取暖的红利。”

【下转第11版】

云裳谷时尚科技园区：

抱团取暖，构建时尚产业新生态


